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2 月 23 日(金)の予定 

休会（法定休日) 

3 月 1 日(金)の予定 

雑誌評論 

ＭＡＴＳＵＭＯＴＯ ＥＡＳＴ 

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ 

委員長/望月一将  

副委員長/百瀬敏男 

委員/土屋 太田 村山 手島 

 

２０２３－２０２４年度会報 

会長／永田利行 幹事／籾山志基 

 
事務所／松本市深志 1-1-21 中田歯科ビル 5F 

TEL:0263-36-7737 FAX:0263-36-6009 

例会場/ホテルブエナビスタ 例会日/金曜日 12:30

～ 

通常例会        ホテル・ブエナビスタ 

司会            北澤会場監督委員 

点鐘 12:30             永田会長 

ロータリーソング「四つのテスト」 斉唱 

≪ゲスト≫ 

◆松本市住民自治局人権共生課 小山 結 様  

◆多文化共生キーパーソン  寺島 ゆい 様 

会長挨拶    永田会長 

先週の例会では、節分と

立春のお話をさせていただ

きました。今年の節分は、

各地の寺社で４年ぶりの盛

大な豆まきが行われたよう

です。そして、あくる日が立春で、やっと春が来るの

かと期待するも束の間、本州南岸を発達しながら東へ

進んだ低気圧によって、中信地方はこの冬一番の大雪

になってしまいました。松本の積雪は２５㎝、各地で

事故が多発し、ハウスの倒壊などニュースになりまし

た。私も５日から６日にかけて久しぶりの雪かきばか

りで、へとへとになってしまいました。もう雪はたく

さん、本格的な春が待ち遠しいです。 

さて、本日は百瀬(正)ロータリー情報委員長の提案

による「松本市の多文化共生への取り組みについて」

と題して、小山 結さんと寺島 ゆいさんによる講演が

企画されました。実は先だって、１月２４日に、百瀬

(正)委員長と私が住んでいます東部地区の公民館で多

文化共生の人権啓発講座が開かれました。残念ながら、

私は出席できませんでしたが、地元の町会連合会や人

権啓発推進協議会が主催での開催でした。その講座で

講演をなさったのが、本日、お越し下さいました多文

化共生キーパーソンの寺島 ゆいさん(中国出身)と、

ミンチェス・シャークさん(オランダ出身)で、お二人

は日本に暮らして感じた疑問や困り事、コミュニケー

ションの大切さをジョークを交えながら話され会場は

笑顔で溢れていたそうです。 

今日、松本市に暮らす外国人住民が、外国人の住民

基本台帳制度が始まった平成２４年(2012)以降最多を

更新しました。本日は百瀬委員長の肝いりで、グロー

バル的な面からもロータリーの在り方を考える良いヒ

ントになるかもしれないと、大いに期待して講演を拝

聴したいと思っています。 

幹事報告               籾山幹事 

１．ロータリーの友事務所より、２０２４-２０２５

年度版ロータリー手帳予約のご案内です。特別月

間、行事予定などを掲載しています。また付録の

ロータリー関連資料には、ロータリー用語など活

動に役立つ情報も入ります。価格は送料別で税込

み６６０円、予約の締め切りは２月２５日です。

詳しくは事務局におたずね下さい。 

２．次回２月１６日（金）当クラブの例会は、ロー

タリー創立記念例会・地域住民の業績表彰です。 

３．例会変更については、引き続き現在どのクラブ

でもビジター受付は実施されていません。ご了承

下さい。 

出席委員会報告         髙波副委員長 

本 日 2月 9日 欠席 4名 出席率約 86.21％ 

ニコニコＢＯＸ報告            古畑委員 

・小山結さん、寺島ゆいさん、本日はようこそお越し下さ

いました。永田会長 

・本日ロータリー情報です。松本市の出前講座で「多文

化共生をするために」をテーマに講演していただきま

す。よろしくお願いします。百瀬正容委員長 

〔皆出席〕望月君 〔何となく〕手島君、北村君 

〔前回欠席〕田村君 〔本日早退〕村山君、古畑君  

〔写真掲載〕吉池君、太田君、北澤君、浅川君、村

山君 
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☆☆☆ 本日のプログラム ☆☆☆ 

司会           佐々木プログラム委員 

【ロータリー情報】百瀬正容委員長 

ロータリークラブの 2月は

「世界理解と平和」がテーマ

です。今日は松本市の多文化

共生の取り組みについて、先

日 1月 24日に私共、東部地

域の人権啓発講座に来ていた

だいたお二人に講演をして頂きます。 

松本市住民自治局 

人権共生課国際交流担当 

    小山 結 様 

多文化共とは聞きなじみの

ない言葉かと思いますが、国

籍や民族などの異なる人々

が互いの文化的な違いを認め合い対等な関係を築こう

としながら、地域社会の構成員として共に生きていくこと

と、定義付けされています。すべての人々が地域の中で

安全に共に生きていこうと、橋渡し役となる多文化共生

キーパーソンの登録を進めています。 

松本市では「多文化共生推進プラン」を作成し、現在

は第 3次プランが進行しています。 

多文化共生キーパーソン  

寺島ゆい 様 

中国出身の寺島ゆいと申しま

す。人生の半分を中国で過ごし、

残りの半分を日本で過ごしてき

ました。さらに、カナダでの留学

経験を通じて、様々な文化に触れることができました。今

回の定期会で私が発表させていただいたテーマは「私、

空気読めないですが、大丈夫かな？」です。 

 日本社会では「空気を読む」ことが非常に重要視され

ていますが、外国由来で私のような苦手な人が本当に

大丈夫なのか、それについて「多文化共生」というキーワ

ードを中心に考えてみました。 中国国内でも、多様な

民族や広大な領土によって、さまざまな気候や生活習

慣の違いが存在し、「多文化共生」が既に行われている

と感じています。市役所のデータでも表したように、日本

国内では外国人や外国人労働者が増えており、世界的

に見ても、多様な人種や文化が共存する状況が避けら

れない状況と考えられます。これからは、松本市も含め、

多様な文化に向き合う必要があると考えます。 

 私自身の経験から、「空気を読む」ことの限界を感じ、

それよりも「空気を読まずに、ちゃんとコミュニケーション

を取ること」の重要性を生活の実際の経験を通して再認

識しました。 

 最後に、私が好きな言葉である「global village（地球村）」

を引用させてください。世界がグローバル化し、交通手

段や通信手段が発達する中で、地球全体が一つの村

のように緊密な関係になっています。そして、長野県や

松本市も時代とともに、多文化の環境が進んでいると感

じます。松本地域では私のような「空気を読めない」人も

含め、オランダやフィリピンなど様々な国から個性豊かな

外国人がたくさん集まっています。それぞれの出身や経

験が異なりますが、平和な未来のために、出身国、民族、

性別、年齢、出身、性格、肌の色は関係なく、みんなで

理解しあい、支え合い暮らせる社会を築いていくことを

是非応援したいと思います。 

【点鐘 13：30】          永田会長 

【第 8回 40周年実行委員会】 

 


